

令和元年度 No.8 糸魚川市立南能生小学校 令和元年 10 月 25 日 児童数 2 5 名 電話 568-2011

文責 校長 金子 浩子

台風19号は、とても規模の大きなものでしたが、地域の皆様や周辺地域は大丈夫でしたでしょうか。多少被害があったとお話も聞こえていますが、人命の被害がなく何よりと感じております。また、今年はもうインフルエンザの流行が見られています。例年以上に早い流行です。予防も含め、地域・保護者の皆様もご留意ください。

頑張った 文化祭! 地域に学び・地域と歩み・地域に返す

10月19日(土)、文化祭を行いました。当日は、多くの皆様にご来校いただき、ありがとうございました。子どもたちの発表は、自分たちが学習してきたことをまとめ、発達段階に応じた発表ができたと、子どもたちの頑張りを褒めたいと思います。少人数ですが、一人ひとりが精一杯発表を行い、輝いていました。どの学年も「地域に学び」、その学びを発表して「地域に返す」ことで、地域の皆様の活力になれればと考えます。今後も、「地域と共に歩む学校」でありたいと願っています。

また、食堂や売店も、保護者の皆様のご尽力で、盛大に開催することができました。 来賓や地域の皆様から喜んでいただける姿に、売店やうどん担当の保護者も給仕をする子どもたちも、笑顔であったことが心に残りました。

地域・保護者の皆様のご来校・ご協力に感謝申し上げます。

1・2年生 「ナニコレ!上南キラ百景」



- 1・2年生は、1学期から生活科で取り組んできたことを劇や歌にして発表しました。学校探検や地域での活動、自分たちの畑での野菜づくりなどを、お世話になった方の紹介と共に数場面に分けて発表しました。その話題ごとに、「このことが、上南キラ百景(すばらしい光景)だと思う人は、手を挙げてください」との子どもの投げかけに、「はぁーい」と挙手してくださる地域の皆様。1・2年生の頑張りはもちろん素晴らしいのですが、「はぁーい」のやりとりに、会場全体の温かさを感じました。
- 1・2年生は6名ですので、一人ひとりの台詞がとても多いです。それでも子どもたちは何度も練習して台詞を覚え、大きな声で堂々と演じました。台詞を完璧に覚え、当日はアドリブも入れられる余裕もあったそうです。最後は、歌川担任のエレキギターと共に、大きな声で歌の発表。1・2年生の頑張りも「キラ百景に認定!」です。

3・4年生 「上南トピックス 今日の話題は?」



3・4年生は、地域探検で学んだことをニュース風にして発表しました。上南地区で実際に探検した「山菜園」「越の丸なす」「化け石」「万年雪」「能生川」「温泉」について、その学びを劇にして表現しました。山菜や越の丸なすの地域の名産、化け石や万年雪の伝統的な名所、そして能生川や温泉などこれからも上南のよさとして引き続き大切にしたいものなど、それぞれのよさを劇中に盛り込みました。中には、大惨事となった雪崩のことも、子どもたちには厳粛に受け止めながら知っていてほしいこととして盛り込まれました。さらに、先日テレビで放映された番組の、合間にあった宮川大輔さんとのやりとりも盛り込まれ、上南のよさがたっぷりと詰まった発表でした。会場の皆様はうなずいたり笑ったりしながら、子どもたちの発表を参観くださいました。最後は、「上南大好き」の言葉。改めて上南のよさを認識できた発表でした。

5・6年生 「南小劇団 ライオン・キング」



5・6年生は、6月の修学旅行で学んだことを、その時に鑑賞したミュージカル「ライオン・キング」になぞらえ、発表しました。四季劇場で演じられている内容と同じように、会場の皆様の周りから登場してスタート。国会議事堂やスカイツリーなど東京で体験したことを盛り込みながら、発表しました。四季劇場では、自分たちと同じ年代の子どもが主役として出演し、大きな声で歌い演じます。メインテーマの「命のつながり」や「故郷を思う気持ち」は当ミュージカルと同じように、当校5・6年生も大きな声で台詞を言い、堂々と演じました。一人ひとりの凜とした姿にとても感動しました。観客の皆様も、しーんとして聞き入ったり時には笑ったりしながら、真剣に参観くださいました。最後のエンディングまで、本物の「ライオン・キング」のようでした。当日の姿は、練習より数倍みんなの気持ちが入った発表となりました。

「ようこそ!先輩」高倉出身 橋立悦子さん(絵本作家)



講演会を開催

10月18日(金)に、橋立悦子さんにご講演いただきました。 高倉小学校をご卒業され、魔女シリーズなど児童向けの本を数多く出版されています。現在は千葉県にお住まいで、結婚されて横山悦子さん(ペンネームは橋立悦子さん)。我孫子市の小学校で校長先生をされています。



講演が始まり、魅力的なお話で、す ぐに引き込まれました。まずは、当校 の情報も交えながら「体験の大切さ」 「生き抜く力」をお話くださいました。 その後、高倉小の歴史や雪の話、「山菜 採りが宿題だった」「スキー遠足」のお 話に子どもたちもびっくり。そして何 より、ご自身の生い立ちをクイズにさ れたお話に驚いたり笑ったり。1・2 年生のころは静か過ぎて困る子だった。 しかし、5・6年生のころには、新任 の先生のネクタイを国旗掲揚塔に掲げ

たというやんちゃぶりも披露されまし た。様々な要素を交えながら、楽しい中 に大切なことをお話いただきました。

私が一番感動したのは、「汗と涙」の お話です。「一生懸命やると汗をかく。 心があるから、感動し涙を流す。人間に しか心がない。心があるから、汗と涙が 出るのだ」との内容で、深く感動しまし た。そして「一生懸命やる」として ①心の声をきく(自分のやりたいことを しっかりと見定める)

②あきらめない

③失敗を恐れない ということもお話いただきました。あっという間の40分間。 お話に引き込まれ、時間のたつのも忘れるほどでした。この地域のよさや「ふるさと を大好きに」というお話があり、この地で頑張る勇気もいただきました。

今週23日に橋立悦子さんから、児童に1冊ずつの本を寄贈いただきました。合わ せてお知らせし、橋立さんの温かなお心遣いに感謝申し上げます。



11月の主な予定

7日(木) 能生中学校区

いじめ見逃しゼロ集会

8日から 家庭学習強調旬間

17日まで | 校内読書旬間

18日(月) 上越教育事務所要請訪問

5・6年生授業公開

21日(木) ジオパーク発表会(3・4年) 13日(金)地区子ども会

21日(木) 就学時健康診断

29日(金) 全校漢字テスト

12月の主な予定

2日(月) PTA 役員会

3日(火)個別懇談(藤後・高倉

下倉・上能生)

4日(水)個別懇談(槇)

6日(金)全校計算力テスト

11日(水)委員会活動

24日(火)第2学期終業式

25日(水)~ 冬季休業

